

cortes marciales aplicarán la pena de muerte que se aplicará inmediatamente a los reos, civiles o militares, de delitos flagrantes contra la seguridad y tranquilidad pública. En este mismo decreto se nombra un Consejo de Guerra para aplicar las disposiciones. Es natural que esto tiende a asustar, ya que el gobierno no está bastante fuerte como prodigar condenas a muerte. En cambio, el disparo contra los grupos o intentos de manifestación, ya se han llevado a cabo ésta mañana, habiendo, como les digo, dos muertos.

Pese a todas éstas medidas, la huelga, a juzgar por las noticias que hay hasta ahora, parece tener buen éxito. Los textiles la han hecho efectiva y parece que varios otros gremios. Al Callao fue un delegado de la CGTP. El presidente del Centro de Estibadores leyó ante el gremio una nota del Prefecto, amenazando con medidas enérgicas para el caso de que hicieran huelga. Los compañeros preguntaron al presidente que pensaba y éste se manifestó por el acatamiento del decreto. El delegado de la CGTP, pese a la oposición del presidente, usó de la palabra a favor de la huelga, encontrando gran eco entre la masa, (hay varios comunistas en el gremio, inclusive el vicepresidente), debiendo escapar al terminar de hablar, para no ser detenido ahí mismo. El presidente y su grupo se fueron a carnerear, pero parece que la mayoría del gremio ha hecho huelga. Los tranviarios trabajando tenemos noticias completas, pero parece que la huelga ha hallado eco. Los delegados de los petroleros han querido hacer llegar a Talara la consigna de huelga, pero chocan con muchas dificultades. Hoy, uno de ellos, tratará de ir en un avión de pasajeros. Las consignas sostenidas por la CGTP y el Partido en la huelga son: por el servicio colectivo sin trabas, por las reivindicaciones de los petroleros, ómnibus y demás gremios, por la libertad de los presos, contra el estado de sitio y la ley marcial, por el subsidio a los desocupados, por un alza general de los salarios que compense la desvalorización de la moneda y el encarecimiento de la vida. El partido ha lanzado gran cantidad de volantes a mimeógrafo; uno para los soldados y policías. Se han lanzado aún más de la CGTP y uno especial para trabajadores en autobuses y tranviarios.

La CGTP, que tras la reacción era un esqueleto, se fortifica. Los petroleros se han adherido. Son más de 15.000 sindicados. La reunión de la Federación Textil, con delegados de los sindicatos de fábrica, fue un completo triunfo nuestro y una derrota aplastante de los apristas. Se ratificó la adhesión a la CGTP. Muchos sindicatos, aún de vendedores de mercados, han estado publicando declaraciones de huelga para cuando la CGTP la resolviera. En las asambleas de chauffeurs, los ataques contra la CGTP son enérgicamente rechazados. Con todo, ni el Partido ni la CGTP aprovechan más que